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香港文匯報訊 (記者 毛絮薇 遼寧報道)遼寧省兩家大連企
業研製出一種液力透平裝置，安裝在石化企業的罐體上可將

罐體中的壓力變成動力。這一裝置填補了國內同類產品的空白，實現
了重大裝備的國產化，並達到國際領先水平。據悉，液力透平由大連
深藍泵業有限公司和大連西太平洋石油化工有限公司聯合研製。

■責任編輯：何綺容　

發佈會上，婁勤儉（見小圖）

表示，「善治秦者先治水」，
引漢濟渭工程是陝西省委、省政府

眼全省大局，統籌配置水資源的
基礎性、全局性和戰略性水利建設
項目。

2017年實現先期通水

婁勤儉表示，在解決關中缺水問
題的同時，為陝北能源化工基地置
換黃河用水指標，對陝西省經濟社
會可持續發展和生態環境建設提供
重要水資源支撐。如果引漢濟渭工
程做成功了，將可以為關中地區
1,000萬人提供優質的生活用水，歷
史上出現的關中地區沒水吃的現
象，大家電視上看到的排隊打水的
現象就一去不復返。

保一江清水送北京

據了解，引漢濟渭工程主要是從
漢江流域的陝南調水到渭河流域的
關中地區，2017年實現先期通水，
2020年實現自流調水5億立方米，
2025年實現調水10億立方米，2030
年實現最終調水規模15億立方米。

婁勤儉同時
亦指出，陝西
有一個重要的
責任就是要保
證一江清水送
北京。陝西省
陝南3個市28個
縣都處於水源源頭地，丹江口上游
是南水北調主要的水源地。流域面
積和水庫、水量都佔到丹江口水庫
的70%，所以，南水北調的70%的
中線水是由陝西提供的。自2007年
丹江治理一期工程以來，小流域治
理、植樹造林等一系列措施有效控
制了水土流失，保護了一江清水，
同時也促進了當地經濟發展，成為
持續穩定的水源地。

■引漢濟渭工程主要由黃金峽水利樞紐、秦嶺輸水隧洞和三河口水利樞紐等三大部分組

成。圖為黃金峽水利樞紐效果圖 。 網上圖片

香港文匯報訊 (記者 古寧 廣州報道)

廣州市政府常務會議日前審議通過了
《關於推進「珠江黃金岸線」建設的工
作方案》，計劃跨越2012年至2020年分期
建設「珠江黃金岸線」。廣州市建委總
經濟師賴慧芳稱，廣州規劃部門將對重

點地區的景觀設計進行審查，保證江邊不會蓋
一排密集的高樓。

去年4月，廣州發佈《關於打造珠江黃金岸
線，進一步推動廣州產業轉型升級和國際大都
市建設上新台階的議案》，提出西起白鵝潭、東
至南海神廟的珠江前航道沿岸地區將被打造成
為「黃金」岸線。該岸線水道長約58公里，岸
線共長約122公里，兩岸將分佈多處亮點工程以
及多個金融商務區。

江邊建築首層盡量架空

廣州市政府常務會議又審議日前通過了《關於
推進「珠江黃金岸線」建設的工作方案》。該方
案還首次提出，廣州將以打造「水城」品牌為總
體目標。同時，將在傳統中軸線、城市新中軸線
的基礎上，在東部再建第三條城市中軸線，該中

軸線被定位為生態發展軸，將突出山水自然景觀特色。
廣州市建委總經濟師賴慧芳表示，為保證珠江兩岸的建

築不影響景觀，廣州規劃部門將對重點地區的景觀設計進
行審查，保證江邊不會蓋一排密集的高樓。她表示，樓宇
的整體布局是從主要江邊往縱深逐步升高、展開，江邊建
築首層盡量架空，保證居民有足夠的公共活動空間來觀賞
珠江美景。
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陝引漢濟渭保千萬人用水
省長稱善治秦者先治水 工程可支撐7000億GDP

上海常住人口臨極限
「城市病」勢爆發 遼寧

香港文匯報訊（記者 古寧 廣

州報道） 廣州市審計局日前公佈
今年第1號審計公告，稱廣州在建
線路的建設成本呈上升趨勢。同
時，在130個車站（換乘站按1個
計）中近九成尚未配公廁。

廣州市審計局日前對廣州市地
下鐵道總公司地鐵項目的建設和
運營績效情況進行了審計，審計
結果認為，在建線路的建設成本
呈上升趨勢，從四號線後地鐵造
價出現拐點。審計還發現，廣州
地鐵部分設施尚未完善，影響了
客流的疏導，並給民眾出行帶來
不便。該公告稱，至2012年12
月，廣州地鐵在運營線路中已開
通出入口431個，尚有41個未開
通。另外，廣州地鐵在130個車站

（換乘站按1個計）中，有114個未

配公廁，佔比達87.69%。不過，
廣州地鐵公司已在協調推進，在
公廁方面，已協調有關部門在有
條件的出入口附近予以加建，在
沒有條件的出入口做好指引。同
時，對在建和將建的線路予以同
步配置。

近九成地鐵站
尚未設公廁

香港文匯報訊 (記者 趙

大明、鄧哲 天津報道) 中
共天津市委決定：袁桐利接替何
立峰兼任天津濱海區委書記。此
前，在上月召開的天津市「兩會」
上，何立峰當選為天津市政協主
席，濱海區委副書記兼區長宗國
英當選為副市長。

袁桐利2012年5月當選天津市
委常委。當年6月5日，袁桐利
首次以濱海區委副書記身份公
開亮相，出席三星電子新工廠
開工儀式，排名僅位於何立峰
之後，宗國英之前，已預顯接
班格局。

此次調整，「一把手」改由
天津市委常委兼任，雖略顯降
格，但區長一職由副市長兼
任，從整體上仍可達到新的平
衡。

袁桐利接替何立峰
掌天津濱海

香港文匯報訊 (記者 趙會

芳、實習記者 李夢莉 新疆

報道) 記者獲悉，新疆考古專家團

隊日前在距新疆策勒縣城約50公里

的塔克拉瑪干沙漠腹地，發現並確

定斯皮爾古城遺址為漢朝四重結構

古城，其年代距今約1,800年。

中國社科院考古研究所新疆考

古隊隊長巫新華稱，這是一個四

重城牆結構的古城，內城帶一個

甕城，內二城也帶一個甕城，主

要用紅柳枝和胡楊樹幹結構起

來，內三層是一個林蔭道。初步

估算四重城的總面積超過8萬平方

米。他說：「像這樣一個規模，

又明確屬於漢代的四重城，在塔

克拉瑪干南部區域是很少見的。」

考古專家現場對內層做了測

量，大致長18米，寬15米。巫新

華分析說，如果它不是一個小城

圍的話，一定是一個大廳建築，

散落在城內的顏色發白或發黑的

木材應該是樑柱架構。考古團隊

接下來將對古城各處的遺存功能

作進一步研究和分析。

巫新華表示，斯皮爾古城遺址

距今約1,800年，屬漢代建築，在

整個和田地區四重城只有這一

處。這和史書中對西域三十六國

中的渠勒王城的記載能直接對

應，「這種對應不是歷史巧合，

現在看來是有依據的。」

袁桐利小檔案
袁桐利，男，漢

族，1961年8月生，天津市人，中央黨

校研究生學歷。

1994年7月起 先後任天津市武清縣

副縣長、縣委常委，武清區委常委、

副區長、區委副書記；

2002年12月起 先後任天津市武清區

委副書記、區長、區委書記；

2011年5月 任天津市政府秘書長、

辦公廳黨組書記；

2012年5月 任天津市委常委，市政

府秘書長、辦公廳黨組書記；

2012年6月 任天津市委常委、濱海

新區區委副書記；

2013年2月 任天津市委常委、濱海

新區區委書記。

■廣州地鐵部分設施尚未完善。

本報廣州傳真

■珠江邊建築首層盡量架空，保證居民有足夠

的公共活動空間來觀賞珠江美景。圖為珠江夜

景。 本報廣州傳真

香港文匯報訊（記者 蘇志堅

長春報道）吉林省長春市出台
《關於進一步做好普通高等學校畢
業生就業創業工作的意見》和

《長春市萬名大學生創業扶持計
劃》，並舉行了「萬名大學生創業
扶持計劃」啟動儀式暨創業推介
服務大會。

根據《創業扶持計劃》，該市將
從今年起，用3年時間扶持1萬名
大學生實現創業，帶動就業5萬
人；建成大學生創業園30個；建
立創業實訓基地30家；開發、徵
集創業項目4,000個；培養、選拔
大學生創業導師200名；培訓創業
人員5萬人；每年政府投入專項扶

持資金不低於2,000萬元。同時，
該市將每年舉辦一次大學生創業
大賽，向獲獎者發放項目扶持資
金。在長春38所高校全部建立

「大學生創業就業工作聯絡站」，
為大學生提供項目推介、創業者
選拔、校企對接、創業培訓等服
務。

建30個創業園
幫扶萬名大學生

香港文匯報訊（記者 李兵

成都報道）四川天府新區規
劃建設委員會日前召開專題
會議，原則性通過了《四川
省成都天府新區天府新城控
制性詳細規劃及總體城市設
計》。天府新城位於天府新區

「一城六區」中心，規劃總面
積119平方公里，將形成「一
軸一帶三片六區」的總體空
間佈局。

按照《成渝經濟區區域規劃》
「雙核五帶」的整體佈局，天府新
城作為成都發展核的重要組成部
分，將打造成為區域性總部商務
中心、金融中心、會展博覽中心
和以服務外包、軟件等為主導的
現代服務業基地，輻射引領西部
的經濟發展。同時，將按照城市

業態、文態、生態、形態「四態
合一」的理念，構建宜業宜商宜
居的現代化新城，塑造新型城市
形態。據悉，新建成的天府新城
將構建10分鐘公交服務圈和10至
15分鐘公共服務圈，實現300至
500米見綠，10至15分鐘可達避難
場所，顯得更加綠色、現代和人
性化。

大連研發液力透平裝置

香港文匯報訊 (記者 趙大明 天津報道)天津城建工作會議
披露，預計今年全市固定資產投資將達1萬億元，增長13%

以上。這些投資包括，八類基礎設施將全面開建，地鐵五、六號線今
年開工71座場站，地鐵二號線8月底天建區間實現試運營，在地鐵站點
周邊規劃一批公交樞紐，新建7條高速、改造2條高速，建設5條快速
路，新建改造城市道路156條，確保年內100條道路竣工通車，增加中
小戶型、中低價位普通商品房供應，啟動農村特困家庭危房改造。

天津

投萬億建八類基礎設施

香港文匯報訊 (實習記者 陳璐 內蒙古報道) 日前，中科院
南京地質古生物所黃迪穎研究員及其團隊，在內蒙古寧城縣

道虎溝地區相繼找到的13塊距今1.65億年的恐怖蟲化石中發現，「恐怖
蟲」的相貌雖醜，但卻很「溫柔」，沒有任何攻擊性，是現代一種少見
的蚊子—沃氏纓翅蚊的「近親」。這一重大成果被發表在最新一期的
英國《自然》雜誌。

內蒙古

恐怖蟲化石成果刊英媒

香港文匯報訊 (記者 朱世強 夏河報道) 有「世界藏學府」
之稱的甘肅拉卜楞寺日前舉行了一年一度的曬佛節，展曬的

巨型文殊菩薩唐卡吸引了萬餘僧眾前來瞻仰膜拜。虔誠的僧侶和遊客
長跪磕頭，口誦經文，並將代表心意的哈達、禮品紛紛拋向佛像，以
祈求來年平安和吉祥。始建於1709年的拉卜楞寺是中國藏傳佛教格魯
派六大寺院之一，位於甘肅省甘南藏族自治州夏河縣，目前保留有全
國最好的藏傳佛教教學體系。

甘肅

曬佛節引數萬僧眾瞻仰

香港文匯報訊 (實習記者 孔熹微 南京報道) 日前，南京市
明孝陵景區1號門廣場上，兩條巨龍左右歡騰，兩頭金獅上

下飛舞，大頭娃娃帶 民俗表演隊伍，在民樂聲中，載歌載舞，邊走
邊演，與遊人不停互動，喜慶熱鬧的民俗演出拉出了南京國際梅花節
的序幕。

南京

國際梅花節唱響民俗風

在江蘇南京安德門社區，大學生村幹部

劉振發起創辦的為外來農民工子女及困難家庭學生服務的「周末學

堂」開班，首批30多名學生和部分家長聆聽第一課。圖為 在安德

門社區閱覽室，一名志願者教孩子們上網閱讀、學習。

■新華社

江蘇 周末學堂

中 國 新 聞
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天府新城規劃出爐
總面積119平方公里

香港文匯報訊 (記者 王由頁、劉娟 北京報道)「善治秦者先治水」，陝西省省

長婁勤儉日前在國務院新聞辦公室舉行的「陝西省經濟社會發展及重大水

利工程建設情況」新聞發佈會上表示，近5年來，陝西省在水利建設方面累

計完成投資566億元，年均增長47%。特別是陝西最大的水利工程「引漢濟

渭」項目，不僅可以為關中地區1,000萬人提供優質的生活用水，同時還將

支撐500萬人的城市規模和4,000億元至7,000億元的GDP。

成都

長春

香港文匯報訊 （記者

錢修遠 上海報道）據最新

統計顯示，上海常住人口

去年已達2,380萬。這一數

據發佈後，一些專家指

出，上海可承載的人口正

在接近極限，如果不加控

制，「城市病」可能在不遠的將

來大規模爆發。

最新統計顯示，上海常住人口

去年已達2,380萬。另據了解，學

界通常以2015年上海人口達到

2,500萬人來開展預測研究。達到

這個規模後，作為「水質型缺水」

城市，供應城市飲用水的青草沙

水庫必須進一步擴大；能源方

面，在目前上海市外來電已佔三

分之二的基礎上還要增加，相應

地，二氧化硫排放也會增加。

復旦大學社會發展與公共政策

學院院長彭希哲指出，上海市域

面積6,340平方公里，保留必需的

綠地、林地和農業用地後，餘下

2,900平方公里可用於城市及工業

開發，目前已經開發使用了2,800

平方公里，而且土地用途結構不

盡合理。

目前，上海已經顯露了「城市病」

的些許症狀。近年來，上海市民反

映集中的看病難、入托難、養老

難，根源之一在於人口規模急劇增

長，資源相對供應不足。

新疆斯皮爾古城
確定為漢代建築歷
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■天府新區規劃效果圖。 網上圖片
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■長春市用3年時間扶持萬名大學

生創業。圖為長春招聘會一隅。


